

17.28

Abgeordneter Alexander Melchior (ÖVP): Sehr geehrte Frau Präsidentin! Sehr geehrter Herr Minister! Liebe Kolleginnen und Kollegen! Sehr geehrte Damen und Herren hier im Haus und zu Hause vor den Bildschirmen! Am 27. Jänner, also vor gar nicht allzu langer Zeit, haben wir hier im Parlament der Gräueltaten des Nationalsozialismus und deren Opfer gedacht. Ich möchte mich bei allen Beteiligten dafür bedanken, beim Präsidium – bei Ihnen, Frau Präsidentin, bei Herrn Präsidenten Sobotka, bei Präsident Hofer –, dass das hier in diesem Haus möglich war und ist, weil es so unglaublich wichtig ist.

Ich möchte das kurz erklären. Es gibt eine Ausstellung, in der die Namen, die Gesichter und die Geschichten hinter diesen Opfern dargestellt werden, und jeder, der sich die Zeit nimmt, diese Geschichten liest, sich diese Bilder ansieht, kann nur tief betroffen sein von dem, was da passiert ist. Wir sind uns auch alle einig, dass es solche Gedenktage braucht, um immer wieder darauf aufmerksam zu machen, um niemals zu vergessen, was damals passiert ist. Deswegen noch einmal einen ganz großen herzlichen Dank an alle Beteiligten, die daran mitgewirkt haben, dass diese Veranstaltung möglich war. (*Beifall bei ÖVP, SPÖ, Grünen und NEOS.*)

Es hat mich auch überrascht, dass betreffend die Volksgruppe, die Gemeinschaft der Roma und Sinti diese Zusprache, dass es da auch Völkermord gegeben hat, erst so spät kam, das erst so spät anerkannt wurde, nämlich erst 2015 seitens des Europäischen Parlaments.

Unglaubliche 500 000 Menschen sind da ums Leben gekommen, weil sie der Roma-und-Sinti-Gemeinschaft angehörten. Das ist einfach unglaublich – auch die Geschichten. Ich habe mit einigen Überlebenden reden dürfen, ich habe mit Hinterbliebenen reden dürfen, und wenn man das hört, diese Geschichten hört, muss man sagen: Es ist wirklich bedrückend, und deswegen ist es auch so wichtig, dass wir zukünftig auch diesen Gedenktag, nämlich betreffend die Roma und Sinti, am 2. August, haben.

In diesem Sinne vielen herzlichen Dank auch für diesen Antrag, vielen Dank für diese Möglichkeit. Es ist unsere historische Verantwortung als Republik, aber es ist auch unsere Verantwortung in Österreich, der Menschen, die hier leben, dass sich so etwas nie wieder wiederholt, und dazu müssen wir uns stets bekennen. – In diesem Sinne herzlichen Dank. (Beifall bei ÖVP, SPÖ, Grünen und NEOS.)

17.31

Präsidentin Doris Bures: Nächste Rednerin: Frau Abgeordnete Selma Yildirim. – Bitte.